

Weil am Rhein

Integrationspreis für Joachim Lederer

Weiler Zeitung, 04.06.2014 23:01 Uhr



Joachim Lederer (li.) nahm von Prof. Dr. Wolf-Dietrich Hammann vom Ministerium für Integration, den Integrationspreis entgegen. Foto: Handwerkskammer Freiburg/Kömmler
Foto: Weiler Zeitung

Weil am Rhein/Freiburg. Metzgermeister Joachim Lederer hat am Dienstag den Integrationspreis der Handwerkskammer Freiburg erhalten. Damit will die Kammer auf die Bedeutung von personeller Vielfalt in Belegschaften aufmerksam machen.

Die Metzgerei Lederer beschäftigt 16 Mitarbeiter und zwei Auszubildende. Sie pflegt Kooperationen mit Schulen und betreibt Nachwuchswerbung auf regionalen Messen und Ausbildungsbörsen. Dabei setzt Joachim Lederer auf

die direkte Ansprache der Jugendlichen. Zudem sponsert der Betrieb Jugendfeuerwehren und Sportvereine vor Ort.

Die Handwerkskammer würdigte besonders die Integration von lernschwachen oder behinderten Jugendlichen über viele Jahre hinweg. Das beweise „das hohe soziale Engagement des Unternehmens“.

Sprachkurse für Lehrling bezahlt

Weiterbildungsmaßnahmen für ungelernte Mitarbeiter gehören zudem genauso zum Programm wie die Förderung der Mitarbeiter mit Behinderung oder Migrationshintergrund ohne Berufsausbildung. Um beispielsweise die Integration eines jungen Spaniers zu fördern, unterstützt Lederer diesen unter anderem mit der Bezahlung von Sprachkursen.

Die Vielfalt seiner Mitarbeiter nutzt Joachim Lederer in der Beratung, im Verkauf und im Party-Service. Hier werden sie im Umgang mit Kunden und als Übersetzer für Italienisch, Spanisch und Kroatisch eingesetzt.

„Wir setzen auf personelle Vielfalt, um als Arbeitgeber auch in Zukunft attraktiv zu bleiben“, sagte denn auch Paul Baier, der Präsident der Handwerkskammer Freiburg, im Rahmen der Preisverleihung in der Freiburger Gewerbe Akademie.

Die Vielfalt der Gesellschaft spiegele sich auch in vielen Handwerksbetrieben – wie die der Metzgerei Lederer – wider: Immer häufiger machen auch Jugendliche mit geringen Bildungsvoraussetzungen, mit Behinderungen oder mit Migrationshintergrund eine Ausbildung im Handwerk. Um den Fokus auf erfolgreiche Beispiele gelungener Integration zu richten und die Handwerksbetriebe für die damit verbundenen Chancen zu sensibilisieren, hat die Handwerkskammer Freiburg in diesem Jahr erstmals den Integrationspreis „Kompetenz durch Vielfalt“ verliehen.

Die Auszeichnung hat das Ziel, neue Wege zur Nachwuchsgewinnung aufzuzeigen. Mit dem Preis werden Handwerksbetriebe ausgezeichnet, die neue, innovative und integrative Ansätze zur Nachwuchsgewinnung und erfolgreiche Strategien zum Thema Vielfalt im Unternehmen entwickeln und umsetzen.